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衆議院総務委員会ニュース 

平成25.5.23 第183回国会第８号 

 

5 月 23 日（木）、第８回の委員会が開かれました。 

 

１ 行政機構及びその運営、公務員の制度及び給与並びに恩給、地方自治及び地方税財政、情報通信及び電波、郵政事

業並びに消防に関する件 

・新藤総務大臣、寺田内閣府副大臣、柴山総務副大臣、坂本総務副大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行

いました。 

（参考人）日本放送協会専務理事      吉 国 浩 二君 

日本放送協会理事        福 井   敬君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

原 口 一 博君（民主） 

・「天下り」の根絶に係る取組について、現政権がどの

ように取り組んでいるのか、大臣に伺いたい。 

・政府の情報システム（霞ヶ関クラウド）及び地方の情

報システムがどのような状況にあるのか、大臣に伺い

たい。 

・「信書の取扱いの全面的な民間開放に向けた信書便法

の見直し」の議論を行っている政府の規制改革会議創

業等ワーキンググループが信書便事業に参入していな

い１社のみを対象としてヒアリングを行った理由を内

閣府副大臣に伺いたい。 

 

小 川 淳 也君（民主） 

・来年度に向け行政改革などで成果を上げた地方公共団

体を地方交付税の算定上優遇するとの観測記事に関連

して、今後の方針を大臣に伺いたい。 

・公務員ＯＢが就任していた独立行政法人の役員の後任

者の公募による選任について平成 21 年９月に閣議決

定をしたが、現政権における役員の任命状況がどのよ

うになっているか、内閣府副大臣に伺いたい。 

・空き家を除却すると固定資産税の小規模住宅用地の課

税標準額を価格の６分の１の額とする特例措置の適用

がなくなり固定資産税が６倍になることが廃墟となっ

た空き家の撤去の障害になっていると考えるが、この

ことについてどのように考えるか、坂本総務副大臣の

見解を伺いたい。 

 

岩 永 裕 貴君（維新） 

・政府ＣＩＯ（Chief Information Officer）補佐官は

民間の専門家に比べて低い給与水準となっており、電

子政府を進めるに当たって適した人材が集まるのか甚

だ疑問であるが、人的体制に対する問題意識を大臣に

伺いたい。 

・ビッグデータの利活用の課題となる個人情報の匿名化

などの利活用に関するガイドラインや基礎研究等を含

め、ビッグデータの利活用をどのように行おうとして

いるのか、大臣に伺いたい。 

・ＰＤＣＡサイクル（Plan→Do→Check→Action のサイ

クルにより行政の改善を図っていく手法）について、

問題意識を含め、大臣の見解を伺いたい。 

 

東国原 英 夫君（維新） 

・大臣が３月 14 日の本委員会で所信として述べた地域

経済イノベーションサイクルの全国展開の具体的内容

を大臣に伺いたい。 

・地域経済イノベーションサイクルの舞台とされる「産

学金官ラウンドテーブル」は従来の金融機関抜きの

「産学官」とどのような違いがあるのか、大臣の見解

を伺いたい。 

・消防団の組織率が減少している理由をどのように認識

しているのか、大臣に伺いたい。 

 

佐 藤 正 夫君（みんな） 

・平成 24～26 年度ＮＨＫ経営計画においては、社会・

経済情勢の変化等を理由として、受信料の値下げを

７％にとどめ、10％値下げは実現しなかったが、平成

24 年度ＮＨＫ決算の速報での収支等について、ＮＨ

Ｋに伺いたい。 

・受信料収入の 10％を還元することとしたのは、ＮＨ

Ｋにおいて不祥事が続いたからであると考えるが、Ｎ

ＨＫの見解を伺いたい。 

・平成 24～26年度ＮＨＫ経営計画よりも平成 24 年度受

信料収入が伸びており、また、ＮＨＫには繰越金もあ
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ることから、更なる受信料収入の還元を進めていくべ

きと考えるが、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

 

塩 川 鉄 也君（共産） 

・西武ホールディングスの筆頭株主である米国投資会社

サーベラスによる西武鉄道の不採算路線廃止等に関す

る株主提案に対し、沿線住民・地方公共団体から反対

の声が上がっていることについての柴山副大臣の見解

を伺いたい。 

・外国為替及び外国貿易法に基づき鉄道業における公の

秩序の維持を妨げるおそれのある株式の買い増しにつ

いて関係大臣が中止を求めることができることや規制

緩和により路線廃止が事業者からの届出制になり、地

方公共団体の同意がいらなくなったことが地元無視の

路線廃止要求を一部投資家が行う原因となっていると

考えられることを踏まえ、この問題をどのように受け

止め、大臣として何ができるのか、大臣に伺いたい。 

・米軍のオスプレイが米海兵隊のキャンプ富士に飛行す

る際、御殿場市の住宅地の一部の上空を横切る自衛隊

滝ヶ原駐屯地のヘリコプターの場周経路を使用する可

能性とその安全性について防衛省の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 一般職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 24号） 

・新藤総務大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


